

☆明けまして おめでとうございます

冬休みもあっという間に終わり、学校生活が始まります。冬休み前の「校長だより」で、目標を持つことの大切さについてお話しましたが、新しい年を迎えて、何か目指すものを決めたでしょうか。これからの学校生活を送る中で、ぜひ見つけてほしいと思います。

この時期は交通事故が増える時期です。お正月気分が抜けないまま、気をゆるめていると、大きな事故につながります。くれぐれも登下校や外出時は並列走行などしないよう、交通安全を意識してください。

また、インフルエンザも少しずつ広がっています。うがい、手洗い等、できることから取り組んでください。しっかりと食事をとること、体を冷やさないこと等も大切です。

今年も、皆さんが目指すものに向かって力いっぱい努力し、充実した学校生活を送ることを期待しています。



☆AZM活動



放送室前に貼られているサンクスカードが2学期だけで59枚になっています。あいさつ運動のスペースが不足、複数枚が重ねられて貼られていました。うれしい限りです。

1学期も60枚でしたから、ほぼ同じペースでAZM活動が行われていることになります。2学期は清掃活動を行ってくれる人が多かったように思います。あいさつだけでなく、清掃も意識をしてくれていることがありがたいです。

3学期も皆さんがAZM活動に積極的に取り組んでくれることを楽しみにしています。

☆大人の条件

「大人になる」ということは、どういうことでしょうか。大人の条件とは何でしょうか。実は私にもよく分かりません。いろいろな要素があると思っています。その中の一つは、「ちょっと立ち止まって考えられる」ということでしょうか。

「これを言ったら相手が傷つくかな」とか、「この行動は間違っているな」と落ち着いて考えてから行動に移せる人が大人ではないか、と思います。中学生でもこういうところを意識できれば大人と言えるのではないのでしょうか。



「今の言葉は」「その行動は」どうだったかな？ 意識してみましよう。

☆意識するということ（アンテナを張る）

大会等で部活動の応援に行くと、顧問の先生方が様々な言葉で選手に指示を出します。試合中は相手選手と戦っているのですが、シンプルな言葉かけが多いようです。その中で、ある部活の顧問の先生が、「アンテナ！ アンテナ！」と言っているのを「面白いな」と思って聞いていました。「アンテナ！」というのは、恐らく「アンテナを張りなさい」という指示のことだと思います。

「アンテナを張る」は「広辞苑」に「情報を集める手段を講ずる」と書かれています。つまり、「気をつけて、色々な情報を集める」ということです。

試合中に、相手がどの選手にパスを出そうとしているのか、それとも自分で切り込んでシュートを打とうとしているのか、相手の動きや体の向きや目線、今までの攻撃パターンなど、「色々な情報」を集めて、しっかり守ったり、ボールを奪って攻撃したりするために「アンテナを張る」のでしょ



常にはボールが動いている瞬間瞬間に注意を払って「アンテナを張る」のは大変なことですが、試合を優位に進めるために、とても必要なことだなあと感じます。

さて、この「アンテナを張る」ことは、普段の生活の中でも重要なことではないかと思っています。



たとえば、見慣れないお客さんが来たときです。アンテナを高く張っている人は、「あっ、お客さんだ。あいさつをしよう。」と考えて、お客さんに元気なあいさつをするでしょう。

アンテナを高く張っている人は、ゴミが落ちていることにいち早く気づいて、「拾おう」と考えるでしょう。休み時間に勉強をしている人がいたら、「邪魔をしないようにしよう」と気遣（づか）うでしょう。

その反対にアンテナが低い人は、お客さんがいることに気づかないでしょうし、ゴミが落ちていることに気づかないでしょうし、おしゃべりに夢中になっていて、近くで勉強している人に気づかないでしょう。

「アンテナを張る」というのは、言い換えれば「意識をする」ということです。朝、教室に入る時に「おはよう」と言ったり、元気が無い友だちに、さりげなく声をかけたり、授業が終わった後に黒板をきれいにしたり、特に自分が与えられた役割でなくても手伝ったり…。



たいしたことでもなくても、難しいことでもなくても、意識して行動を起こすことができるというのは、とても素晴らしいことです。できるかできないかは別にして、「やってみよう」と意識することが大切だと思いますし、少しずつでも「アンテナを張る」ことが身についてくると、人として幅が出てくるように思います。

以前にも書きましたが、私たちはより良くなるために生きています。今の自分より少しでも成長しようと思えることができるのは人間だけです。1 cmでも1 mmでも「よりよく」なりたいものです。「ちょっと変わるだけで、違う世界が見えてくる」と感じています。